



CUENTA PÚBLICA 2022 / PÁG. 39

DETECTA ASF OPACIDAD EN 25 MIL 647 MDP MÁS DEL GASTO.

TERCER REPORTE

Detecta ASF opacidad en el destino de más de 32 mil 800 mdp en 2022

Con más dinero por comprobar, Seguridad Pública, Bienestar, SEP, Agricultura...

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades por otros 25 mil 647 millones de pesos en el gasto ejercido en la Cuenta Pública 2022, con lo que el posible daño total a la hacienda pública superó los 32 mil 894 millones de pesos en el año.

Al entregar ayer a la Cámara de Diputados el tercer y último paquete de informes de los resultados de las auditorías de ese año, precisó que de los 25 mil 647 millones 212 mil 700 pesos observados, se comprobaron y recuperaron sólo mil 731 millones 15 mil 700 pesos, por lo que faltan comprobar 23 mil 916 millones 197 mil pesos.

De este total, 6 mil 433 millones 576 mil pesos corresponden al gobierno federal y a los órganos autónomos, en tanto que al gasto federalizado –correspondiente a los estados y municipios– la cifra de irregularidades alcanza 19 mil 213 millones 636 mil 900 pesos, de los que se ha recuperado apenas 989 millones 189 mil 700 pesos.

En el primer paquete de auditorías de la Cuenta Pública 2022 –entregado en junio pasado–, la ASF reportó que se detectaron irregularidades por 71 millones 722

mil pesos, de los que se habían recuperado 10 millones 174 mil pesos, por lo que quedaban pendientes de comprobar 61.5 millones.

En la segunda entrega –reportada a los diputados en octubre de 2023–, la ASF detectó 7 mil 175 millones de pesos con observaciones por diversas irregularidades; se recuperaron mil 386 millones 996.7 mil pesos, y estaban pendientes por comprobar 5 mil 788 millones de pesos.

Con los últimos resultados entregados ayer, se concluye que de los 32 mil 894 millones de pesos de probables daños a la hacienda pública en 2022, se lograron recuperar 3 mil 128 millones y quedan pendientes de aclarar 29 mil 765 millones más.

En lo que corresponde a la tercera entrega, la ASF reportó a la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Cámara de Diputados que detectó que las dependencias del

Ejecutivo federal con más dinero por comprobar fueron la Secretaría de Seguridad Pública, con 250 mdp; la de Bienestar, con 417 mdp; la SEP, 486 mdp; Agricultura, 622 mdp; Sedatu, 205 mdp, y Turismo, 785 mdp.

Destaca también que las irregularidades se hallan en la comprobación en gastos de obras del Tren Maya, el Aeropuerto Felipe Ángeles, la refinería de Dos Bocas, el Tren Suburbano, entre otras.

29,765

MILLONES

de pesos todavía están pendientes de aclarar, reportó la auditoría.



Informe. La Auditoría Superior de la Federación entregó ayer a la Cámara de Diputados el último reporte de 2022.

ESPECIAL